

LA ÚLTIMA HORA

Un mes. 2'50 Ptas.
Extranjero semestre. 24'
Número suelto. 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2.—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Sábado 26 de Junio de 1937.—1.º Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.455

Saludo a Franco:

¡¡Arriba Español!!

Se afirma con insistencia que Santander se rendirá

En lo que ya puede llamarse frente de Santander las fuerzas nacionales ocupan nuevas e importantes posiciones persiguiendo al enemigo que se retira desordenadamente.— Se asegura que están a punto de rendirse unos 35.000 milicianos.—En Huesca en un combate que duró tres días se infligió a los rojos un duro castigo.—Chamberlain en el Parlamento inglés elogia la justa y correcta actitud de Alemania.

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 25 de Junio de 1937:

Ejército del Norte:
Frente de Vizcaya: Ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas que han ocupado en el día de hoy Sodupe, Casa Lescuey, Los Llanos, Barascoa, Vertice de Piedra Hincada, Zaldú, Górdexuela, Pico Laguna, Baracelva y zonas 573 y 574. Se han presentado a nuestras filas 78 evadidos de la cárcel de Valmaseda. Una de nuestras columnas ha ocupado un asilo con 100 niños y 70 enfermos y monjas que han recibido a las tropas de rodillas.

Frente de Asturias y León: Tiroteos y cañoneos, habiéndose capturado una partida enemiga a la

que se cogió 3 muertos, entre ellos el jefe, y doce paisanos. Se pasaron a nuestras filas 42 milicianos con armamento.

Ejército del Centro:
Tiroteos y cañoneos.
Ejército del Sur:
Un ataque enemigo en los sectores de Orjiva y Sierra de Luján ha sido duramente rechazado por nuestras tropas causando al enemigo numerosos muertos abandonando 40 muertos y haciéndoles 6 prisioneros con el siguiente armamento: 1 fusil-ametralladora, 11 fusiles, numerosas granadas y gran cantidad de municiones.

Salamanca 25 de junio de 1937.—De orden de S. E.: El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

la construcción del nuevo Mercado de la plaza de la Navegación y otro en el Ensanche, y si bien a este entendemos debía darle mejor emplazamiento que el que le ha sido señalado, ello no obsta para que incluyamos esta obra entre las acometidas por la Comisión Gestora Municipal ya que no tratamos ahora de otra cosa sino de poner de relieve la gestión económica de una Corporación que en circunstancias como las presentes, no solo ha salvado a la hacienda municipal del desnivel a que la inclinaban las menguas en las recaudaciones, sino que habiendo sabido hacer frente a todas las obligaciones adquiridas; habiendo sabido mantener y aún mejorar los servicios necesarios, ha conseguido ir saneando la hacienda que fué confiada a su gestión, y todavía realizar una serie de mejoras y reformas para comodidad del vecindario unas y para embellecimiento de la población otras.

Y todavía, moviéndose en un propósito de favorecer a la ciudad,

dotándola de un servicio por el que pugna hace más de medio siglo, piensa acometer la construcción del Mercado del Olivar, cuyo proyecto se está revisando a fin de atender en él cuanto a higiene, comodidad y servicios auxiliares, tales como cámaras de conservación y almacenaje, pueda pretenderse.

Labor semejante, realizada como antes hemos dicho, al margen de la atención pública, absorbida ésta por la sugestión de los hechos de guerra, era merecedora de ser divulgada para que el vecindario siquiera pueda apreciar los esfuerzos meritorios, y el acierto de quienes va para un año que silenciosos, pero constante y celosamente cuidan de administrar a la ciudad con una honestidad y un rigor que bastan para evidenciar cuantísimo es el interés y cariño que sienten por la población.

Labor semejante es digna de elogio y de gratitud ya que es a beneficio de todo el vecindario.

«El Ejército español pierde con Mola un mando guerrero general: Quedan firmes en sus puestos: Un generalísimo y cien magníficos generales»

Por el General Millán Astray.

La voluntad de Dios ha decretado que muriera Mola, convirtiéndolo a un hombre en nada y a un alma en un héroe nacional, para que el culto a su memoria sirva de faro luminoso en la conducta, a 100 generales españoles.

Un General español, el Generalísimo imperturbable, equanimemente ante el dolor y la alegría, mirando de frente al enemigo dijo: "Mi dolor ante la muerte de Mola, es el dolor de toda España; pero todos han de saber que seguiremos idénticamente como estábamos."

Mola, "el de Somosierra", se pone al frente de las tropas y milicias que estaban en la península el día glorioso del grito liberador, y avanza a Somosierra, clava la bandera, ataca en todos los frentes y vence en todos; el Generalísimo le concede, junto con toda España y todo el Ejército, su absoluta, total y completa confianza. Mola a ella corresponde; con la lealtad, a la confianza recibida, y con la acometividad, a la misión encomendada. Y cuando mandaba a sus tropas en: "preparatorio para el ataque", un decreto divino, lo lleva a la Gloria. Se le rinde los honores que brotan del alma de todos los españoles, y los Ejércitos, después de disparar las salvas, cantar los Himnos en honor al guerrero que cayó, y las plegarias al cristiano, saludan con sus espadas y singuen firmes, esperando atentos y ansiosos la voz de mando de "avanzar".—Y aquí "orden dada, orden cumplida."

Estas tropas acaudilladas por Franco desde el comienzo de la guerra, van hoy mandadas por 100 Generales españoles, la relación de cuyos nombres tengo a la vista elegidos tras depurado estudio de su historia, inteligencia y conducta militar. Las edades de estos (exactamente) 100 Generales, están comprendidas, en su inmensa mayoría en los 30 a los 45 años. Los de más edad ostentan cada uno, como ejecutoria, su historia guerrera y técnica, sus victorias y sus heridas. Sus prestigiosos nombres son populares. Su juventud caracteriza en acción. Mandan divisiones y brigadas perfectamente organizadas, en número y calidad de tropas y elementos de guerra, mandos subalternos y moral tan exaltada heroicamente que mejor pretender definirlos, es dar cuenta de a donde llega esta moral!

Dijo Zaragoza: "En la montaña de Alcabierla, el enemigo ha puesto pie a una posición después de haber muerto todos sus defensores, que eran fanáticos. Esta tarde o mañana por la mañana, a más tardar, la posición estará otra vez en nuestras manos. No necesitamos ninguna clase de refuerzos.—La promesa fué cumplida al día siguiente."

Dijo Madrid: "El enemigo ha concentrado en este sector un contingente numerosísimo y, después de una intensa preparación de fuego de aviación y de artillería, se ha lanzado contra nuestro sector Norte. Se están batiendo nuestras tropas desde las primeras horas de la mañana: Están tomadas todas las previsiones necesarias dada la índole e ímpetu del ataque, que el que como todos los anteriores será rechazado. "No necesitamos ningún elemento.—Al llegar la noche el parte fué: "Rechazado en absoluto el ataque, el número de bajas del enemigo, asciende a varios miles. Los cadáveres de ellos han quedado en nuestro campo y se autoriza a que los entierren el enemigo, y sino los enterraremos nosotros."

Otros partes: "Dentro de media ho-

ra, si V. E. no ordena otra cosa, nos vamos a lanzar al asalto. "Toledo está en nuestro poder y en el Alcázar ondea la bandera nacional. Málaga es nuestra. "Estamos listos para el ataque. D. Ce. Victoria"

Un General: Es amonestado por el Alto Mando, por haber ocupado como puesto de observación un lugar a la vista y batido por fuego directo de la artillería enemiga y haber sido herido, sin moverse, por tres de los cuatro disparos de cañón, de la descarga de la batería contraria.

Otro General recibe el aviso de que gran número de tanques rusos avanzan y están a un centenar de metros de la posición. Este general avanza personalmente a su atalaya. El parte es exacto y apretándose los costados con ambas manos se echa a reír y dice: "Pues es cierto, están ahí los tanques", y volviéndose a una sección de legionarios y otra de Regulares que guarnecen aquel lugar les dice: "Vamos a por los tanques", y todos se lanzan, y el General con ellos, con granadas de mano; los tanques unos quedan en su poder y otros huyen. Por el enlace moral, más que por el enlace táctico, han ocurrido en apoyo del General y las dos secciones, 300 regulares que estaban en socon a 800 metros del lugar del singular combate con los tanques rusos.

Otro General: Observa que en el sector inmediato al suyo, el enemigo ha desencadenado un ataque con tal abundancia de elementos, que la situación de los atacados va a ser muy difícil. Se dirige a sus legionarios que están en sus puestos, pero sin sufrir los efectos del fuego enemigo, por no ir contra ellos el ataque. "Caballeros legionarios—dice el General de aquel sector—os puedo mandar, pero no quiero mandaros; como somos legionarios, yo y vosotros, os digo: Que el Credo de la Legión en su artículo del espíritu de socorro, ordena acudir en socorro del compañero, aunque no haya orden para ello. El que no quiera pueda quedarse en su puesto; el que quiere... Y los 200 legionarios dicen: "Todos!, y cantando el Himno de la Legión, llevan a cabo el contraataque de flanco que se ha dado en toda la campaña. Cuando vuelven dan parte a su General: "Hemos cumplido el Credo legionario: Vamos a cantar el Himno a la vez que lo están cantando nuestros hermanos que hemos ayudado. "Pero de los 200 legionarios que habían ido al ataque de flanco, solo quedaban en aquel momento 36, los restantes habían quedado tendidos en la verda cocina mezclados con dos mil cadáveres enemigos. Es el Cerro del Aguila."

Como estos hechos, puesto al azar de la memoria, hay centenares, y esas tropas y esas milicias, heroicas en tal forma que su heroísmo sobrepasa a cuanto la historia no relata están mandados por Cien Generales que en su mayoría tienen de edad de 30 a 45 años, y que cada vez que uno de ellos avanza otro, a dar un beso en la frente al compañero caído y a empuñar su bastón de mando y a poner su divisa de General en su guerrera, encima del corazón.

"¡Dichosa España! ¡Feliz pueblo español, que para defensa de tu suelo, y para abatir al enemigo invasor y destructor, tienes para ocupar el puesto de los que te arrebató la muerte, cien Generales y detrás de ellos, miles de Jefes y Oficiales dignos de ser Generales!"

¡Gloria a Mola en los Cielos! ¡Gloria a estos heroicos soldados españoles, mandados por cien Generales

Una labor eficiente

Al margen de la atención pública, toda ella concentrada en los acontecimientos que van jalando de sucesivas victorias la empresa gloriosa de la conquista de la Patria, una corporación nuestra, el Ayuntamiento palmesano, regido y administrado por la Comisión Gestora Municipal que con tanto celo como acierto preside desde su constitución el Alcalde D. Mateo Zaragoza, viene realizando de una manera paciente, constante, empeñada, una gestión que cabe divulgar para que el encomio que a ella no de acicate a quienes les sobra el propósito y la buena voluntad para que necesiten estímulos, al menos de justa, de merecida, de obligada recompensa. Quienes ponen a contribución su inteligencia, sus esfuerzos y sus desvelos al servicio de los intereses públicos y en su gestión evidencian junto con su mejor voluntad el más plausible de los aciertos, tienen un derecho, sagrado, que solo la ingratitud puede disputar, a que su labor sea reconocida y sea reconocido su servicio.

Nuestro Ayuntamiento se ha hecho acreedor a ese reconocimiento, y por nuestra parte no es grato divulgar esa labor meritoria y a la vez otorgar a ella con nuestro aplauso, una cumplida felicitación.

Circunstancias son las actuales difíciles en extremo a toda función administrativa. Y aún en una capital isleña: cual es nuestra en la que las dificultades derivadas de la falta de una fácil e intensa comunicación con aquellas plazas en las que nuestra vida económica se había enraizado, han provocado una fuerte contracción en la vida mercantil, aquellas circunstancias se agravan más todavía. Cuando esto ocurre repercute el

mal en toda la economía y no son precisamente las administraciones públicas las que menos y más tarde se resienten de ello.

Todos los impuestos rinden menos, las partidas fallidas se multiplican, y por otra parte aumentan las necesidades y un desequilibrio acentuado amenaza provocar un desnivel en la administración.

¡Cuanta prudencia, cuanta honestidad, cuanta férrea voluntad se precisan para regir en circunstancias tales una administración pública en forma que sin caer en el déficit no queden desatendidos los servicios de pública utilidad!

Y este es precisamente el ejemplo que en su labor administrativa nos brinda nuestro Ayuntamiento, en los once meses que han transcurrido ya desde que fué encomendada tan difícil, tan árdua misión.

Al encargarse de la administración municipal pesaba sobre ésta un considerable déficit que si bien no ha sido todavía enjugado ha sido reducido a menos de su mitad. Y mientras ha ido en esta forma saneándose la hacienda comunal, y han sido mantenidos los servicios útiles, mejorando aun alguno de ellos, la administración ha sido tan parco en gastos innecesarios, tan riguroso en cercenar lo superfluo que no obstante la merma de ingresos, ha sido posible llevar a término reformas y mejoras que constituyen verdaderos aciertos.

Recordemos entre otras, el derribo de la casa de *Cas Bacallan* de la calle del Sindicato; la alineación de la calle del Aceite; la de María Curie, en Palma; el arreglo del camino viejo de Lluchmayor; la apertura de nuevas vías en los suburbios de La Vileta, Son Serra y Son Rapinya; la construcción de una fuente pública en este último;

HOY

Desde la altura luminosa del Vaticano, ha surgido una vez más un eco de fraternal identificación que llegará hasta el alma de todos los católicos del mundo.

Ha sido la autorización dada por S. S. al Cardenal Primado de España, Eminentísimo Dr. Gomá, para que sea abierta una suscripción universal, cuya recaudación habrá de ser destinada a reconstruir los templos que, en número pavoroso an sido destruidos en nuestra Patria por los rojos.

Al llamamiento, como siempre responderán sin duda los católicos todos, y en breve, contándose con ese poderoso apoyo universal, tornarán a elevar las agujas de las torres a la altura la prueba petrificada de nuestra fe y volverán las campanas volteando a difundir por los aires una alada plegaria por los vivos y los muertos.

Esta autorización papal presupone dos cosas: que también desde el Vaticano se vislumbra para dentro de plazo breve el triunfo indiscutible y definitivo de los Nacionales, y que existan allí también pruebas irrefutables de ser cierto, absolutamente cierto que los gubernamentales—gubernamentales del poder ridículo de Valencia—han dedicado lo mejor de sus actividades a la destrucción de iglesias, creyendo sin duda y muy lógicamente que solo a una desaparición total de lo que fuera símbolo de espiritualidad podía responder el acrecentamiento de sus filas.

Y el Vaticano, como Poder extranjero, tiene medios y motivos para estar enterado perfectamente.

Por este medio, en el cual se aunarán los esfuerzos aislados del catolicismo de todos los países de la tierra, España tendrá de nuevo templos, y levantará altares y reanudará el culto. Habrá una vez más fracasado el afán rojo de destruir el alma nacional, tan eminentemente religiosa, cada uno de cuyos pasos a través de la historia señaló con un hito sacrosanto: con la Cruz del Redentor.

Pero ya en esos altares no campearán las esculturas maravillosas de los antiguos imagineros españoles, gloria del arte hispano; ya no refulgirán con el magno prestigio de lo sublime los cuadros admirables en que el genio y los pinceles de Murillo y Velázquez y Zurbarán y el Greco y tantos otros magnos del lienzo cuajaron en belleza infinita cuya rauda, perdurando a través de los siglos, llevó el nombre de España en alas de la fama. Todo esto que fué destruido, ya no renacerá.

En terribles hogueras, con saña bárbara, con furia de salvajes, los rojos dedicaron a destruirlo. Para ellos no fué bastante ni la calidad de sagrados objetos que había de defenderlos, ni su condición de joyas de un arte esencialmente nacional, que fué, a la faz del mundo, una de las más altas prerrogativas de la raza, y uno de los más poderosos motivos de la admiración extraña hacia nosotros.

Es que ellos pretendían en su baja política que llamaron nacional y democrática, destruir el país, aplastando su sociedad; aniquilar la agricultura por la anulación de los campos; deshacer la industria haciendo imposible su vida con huelgas y algaradas; ahogar el comercio y borrar de la faz de la tierra, con el nombre de España, sus glorias más insignes que el pas; de los años acrecentó y ellos iniciaron con furia sálida sin pareja en la historia.

G. S. A.

El decreto sobre el concierto económico vasco

Salamanca.—La lectura del Decreto sobre el concierto económico de las provincias Vascaas fué acogido muy favorablemente. En todos los pueblos la gente prorrumpió en aplausos a su lectura, llegando en algunos casos formarse fervorosas manifestaciones de adhesión al Caudillo. Esto demuestra que en la España Nacional el decreto ha sido recibido con satisfacción. Se ha quitado el antiguo concierto económico de Vizcaya no por afán de oposición doctrinal contra él, sino por espíritu de justicia.

Una nota de Salamanca

La situación de Santander.- Los actos criminales de los rojos. - Lo que domina el Ejército Nacional

Salamanca. — Noticias particulares nos confirman que el Gobierno de Santander tiene el firme propósito de rendir la capital sin entrar en lucha con las fuerzas nacionales. Sin embargo los mineros asturianos han rechazado este acuerdo del Gobierno, imponiéndoles a la fuerza, por lo tanto puede decirse que Santander está viviendo horas de terror rojo que es el régimen que han implantado en aquella capital los extremistas asturianos.

El aprovisionamiento resulta cada vez más difícil y muchas son las villas y pueblos que desean rendirse. Ha estado muchos cadáveres esta ola de rendición de la provincia de Santander.

Los criminales rojos separatistas han demostrado una vez más como procede el ejército popular y de ellos tenemos un ejemplo exacto que tuvo lugar el mes de mayo en el frente de la Felguera. Habían detenido algunas personas y de los camiones han bajado otras.

Se les ha dirigido hacia un bosquecillo que está en las cercanías de Madrid y dentro una especie de refugio donde nuestras fuerzas no podían presenciar su acción tenían tapada toda visibilidad.

Han entrado y al poco rato salía un hombre envuelto en llamas que se tenía ardiendo y continuaba su camino en una desesperada y desenfadada carrera. Este hecho se repitió hasta 16 o 18 de ellos. De esto tenemos una certeza inequívoca y comprobaciones de estos hechos de los cuales hemos de decir primero que las víctimas fueron conducidas de Madrid hasta este bosquecillo no lejos de la Felguera. Segundo, que los camiones que los trans-

portaban los llevaron hasta un refugio que está tapado por una arboleda que permite la visibilidad de nuestras tropas. Tercero, que nuestras tropas observaron que de dicho refugio salían las víctimas desesperadas en todas direcciones envueltas en llamas y iban a caer no lejos del lugar con rumbo ardiendo aun después de muertos y cuarto, que una vez extinguido se acercaron a sus víctimas no pudiendo precisar si recogieron los restos calcinados de los mismos, lo que si pudo ver es que montaron en sus coches y reanudaron su camino en dirección a Madrid.

El Ejército Nacional está en posesión de las principales ciudades de España, entre ellas se encuentran Sevilla, Málaga, Burgos, Zamora, Granada, etc., etc., que se hallan bajo su dominio. De las cincuenta capitales de provincias que cuenta España, treinta y cuatro están bajo la soberanía del Gobierno Nacional de España. Desde el comienzo del Movimiento han conquistado gran número de ciudades y pueblos de mucha importancia, mientras que el ejército rojo no ha podido tomar ni siquiera ni una sola capital de provincia, ni una localidad de alguna importancia. Son estas cosas que no admiten contradicción alguna y que demuestra quien será el vencedor de esta dura contienda, material y espiritualmente y lo demuestra al mundo el Ejército Nacional, cuyo gobierno es el que puede ser legítimo y el que puede hablar en nombre de España.

Interesante crónica sobre el avance nacional

En las montañas vizcainas, un día desagradable, a pesar de lo cual ha continuado el avance de nuestras fuerzas.

La decisión de nuestros soldados ha sido lo más brillante de la jornada de hoy, lo mismo en llano que en monte, que sobre tierra firme, que sobre el lodo; han seguido avanzando en nuestro poder toda la serie de alturas hasta el importantísimo Pico Laguna; como consecuencia de este magnífico avance, ha quedado también nuestro todo el valle que va de Aranguren a Gordezueta, cuyos pueblos hemos ocupado.

Por cierto que en este último lugar se ha desarrollado un cuadro verdaderamente patético. Había en Gordezueta un convento-asilo de niños y de ancianos que, si no nos equivocamos, se llama de San José. Una docena de monjas cuidaban unos 40 niños y casi una cantidad igual de ancianos. Cuando nuestros soldados entraron en el pueblo, las buenas hermanitas, los pequeños y los ancianos estaban alineados ante el convento y se hicieron de rodillas y, llenos de emoción, daban gracias a Dios de haberles permitido la gran felicidad de volver a ver la bandera española y las tropas nacionales.

El patriotismo ha tenido el acostumbrado final. Nuestros muchachos han cogido a los pequeños del brazo y los han llevado consigo a la plaza y allí uno se sacaba del morral un trozo de pan blanco, aquel otro unas golosinas, que sin duda le había enviado su madre, y el de más allá vaciaba su cantimplora en un vaso para dar un buen trago de vino a los resacaídos.

Con qué delicia los pobres viejos fumaban los cigarrillos que les daban los soldados, después de haber estado fumando papel de estraza y hierba!

Había entre los cuarenta chavallitos unos quince que presumían de hombres, porque su edad estaba comprendida entre los diez y doce años y se ostentaban en hacerse soldados de golpe y porrazo y seguían en unión de nuestros soldados el avance.

El jefe de la columna puso entonces sobre el hombro de uno de ellos el fusil de un reguete. El chiquillo, al darse cuenta de su peso, exclamó: — Es verdad, todavía no puedo.

Entre tanto, las buenas monjas corrían de aquí para allá para evitar que sus viejecitos no se atracasen, después de tan largas privaciones, mientras los chiquillos no se cansaban de jugar y reír con los soldados.

Tras de Gordezueta, se ocupó un santuario, todo ello con relativa facilidad, a pesar de los continuos chubascos. Otra de las columnas ocupó Sodape y otra posición importantísima llamada Crujeada y, en este mismo lugar de tantísimo valor táctico, los rojos separatistas habían construido una verdadera fortaleza, donde estaban acumulados fortificaciones y elementos defensivos para contrarrestar nuestras baterías, que efectuaban uno de los más formidables fuegos de prohibición; tras de ellos, los infantes han saltado la Crujeada y, al primer empujón, han conseguido poner en lo más alto la bandera de España. Esta ha sido, sin duda, una de las acciones más brillantes de la campaña de Vizcaya. Ojalá que con esto diga algo.

SE COMPREN CAPOTES
Incluso viejos o telas para confeccionar los mismos. Referencia a Capitán de la 1.ª Compañía de Zapadores. (Calle de Vía Roma)

VENDO
Chalet con cochera muy bonito en travía. Informes: Sr. Miguel Pérez, trestreño

FIAT
dos plazas. Buen estado. se vende en la plaza de San Juan, 10.

ELECTRA
Única leña de la fábrica Electro... de La Puebla

Alocución del general Queipo de Llano

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Buenas noches, señores: Parece que una de las cosas que ahora más absorben la atención es la cuestión internacional: el aislamiento de Alemania e Italia del Comité de no intervención. Los rojos creen que una guerra internacional podría salvarlos de la derrota que ya ven muy próxima. "El Socialista" dice que una guerra internacional sería de interés para ellos. El mismo periódico afirma que lo que Alemania hizo cuando bombardeó la ciudad de Almería es contrario a toda ley humana e internacional. Otros periódicos, los comprados en el extranjero con el oro robado al Banco de España, dicen lo mismo. Un corresponsal inglés afirma que la contestación dada por Alemania no es la que se quiere y que espera que los buques de esta nación bombardearán la villa valenciana. Este corresponsal afirma que entran en la España nacional armas y material bélico; y que en Italia se encuentran próxima a embarcar, con un total de 30.000, una columna del Ejército italiano.

Los rojos afirman que el incidente del acorazado "Leipzig" ha sido provocado por Alemania e Italia, para que no se retiren de España los voluntarios extranjeros que en ella están luchando y que Hitler desea aprovecharse de la crisis francesa y la debilidad inglesa para activar su intervención en la guerra española, y aprovechando la debilidad de Rusia, apoderarse de Checoslovaquia y Ucrania. Esto sólo son disparates que acuden a los rojos. Además, Inglaterra se ha dado cuenta que Alemania e Italia y el Japón las tres potencias más fuertes, es el más fuerte vallador que se ha opuesto a la Gran Bretaña.

Eden, no puede ocultar su antipatía por Mussolini, pero yo creo que esto no puede ser suficiente para atentar la paz mundial, pues antes que las rencillas personales hay las salvaguardias de los países que deben procurar vivir en armonía y tranquilidad. Tanto si los países mundiales hacen retirar de España a los voluntarios, como si no lo hacen, esto no alterará para nada el resultado final de la guerra, que siempre será favorable a nosotros. Nosotros admitimos voluntarios pero los admitimos antes de que se creara este funesto comité de no intervención, mientras ellos, continúan recibiendo voluntarios. Además, que se examine el número de nuestros voluntarios y el de los suyos y se podrá comprobar cuales son los que los tienen en mayor número. Vuelvo a repetir que si se nos quitasen los voluntarios, nosotros tendríamos fuerzas suficientes para llevar a la canallos marxistas al corral por cabestros y cobardes. Todas estas maniobras políticas contra nosotros están dirigidas por un solo hombre del frente popular español.

Noticias de última hora, parecen afirmar que Alemania ha dado orden a los buques de su escuadra para que vuelvan a sus bases. Esta actitud de la nación alemana, es una nueva demostración del espíritu pacifista que anima a Alemania y ha causado muy buena impresión en los círculos políticos de París y Londres, pero en donde no ha causado muy buena impresión, y de esto estoy muy seguro, ha sido en Moscú.

Los de la CNT, seguramente, estarán muy contentos con que Alemania adopte esta actitud pacifista, para poder atacar otra vez a los buques de esta nación, y para que ésta, después de haber sido como represalia, otro bombardeo análogo al de Almería, y poder luego protestar, como lo hicieron cuando el bombardeo de Almería, ante el Comité de no intervención.

Hay naciones que tomaron muy bien las demostraciones de protesta de los rojos españoles, aplaudiéndolas; entre ellas Estados Unidos, pero esta nación, ya no se acuerda que el año 15, con motivo de unos insultos que fueron infligidos en Veracruz a unos marinos norteamericanos bombardeó intensamente esta población, causando muchas víctimas, y que periódicos como el "New York Times" y Herald Tribune" afirman que lo cometido por Alemania en Almería es un acto de inmoralidad, etc., etc., no puedo comprender estos periódicos; pero hay muchos que sólo ven los defectos de los demás, olvidándose de los suyos propios.

El parte oficial rojo pone nuevamente

te un acto de "heroísmo" de la aviación roja. El hecho es el siguiente: Un aparato nuestro, un "Hannkel", tripulado por un joven piloto, recién salido de la Academia, completamente despatado y sin control aterrizó en zona roja, y como es natural ha caído en poder de los marxistas. ¡Qué hazaña más admirable! ¡Qué gesta tan heroica! A lo mejor, si este aparato nuestro se hubiera encontrado con varios rojos, estos hubieran buido y quizos nuestro piloto hubiera podido orientarse, pero la mala suerte ha hecho que lo perdiéramos. Lo lamentamos, sobre todo, por la pérdida del oficial. Para la aviación roja, este aterrizaje forzoso es un gran éxito, pues nunca han logrado derribar un solo aparato nuestro.

La prensa roja, de Vizcaya, no dice nada, absolutamente nada.

De París, comunican que los rojos de Santander están dispuestos a rendirse, pero que el Gobierno de Valencia y Barcelona están diciéndoles constantemente que no lo hagan.

El jefe de la columna puso entonces sobre el hombro de uno de ellos el fusil de un reguete. El chiquillo, al darse cuenta de su peso, exclamó: — Es verdad, todavía no puedo.

Entre tanto, las buenas monjas corrían de aquí para allá para evitar que sus viejecitos no se atracasen, después de tan largas privaciones, mientras los chiquillos no se cansaban de jugar y reír con los soldados.

Tras de Gordezueta, se ocupó un santuario, todo ello con relativa facilidad, a pesar de los continuos chubascos. Otra de las columnas ocupó Sodape y otra posición importantísima llamada Crujeada y, en este mismo lugar de tantísimo valor táctico, los rojos separatistas habían construido una verdadera fortaleza, donde estaban acumulados fortificaciones y elementos defensivos para contrarrestar nuestras baterías, que efectuaban uno de los más formidables fuegos de prohibición; tras de ellos, los infantes han saltado la Crujeada y, al primer empujón, han conseguido poner en lo más alto la bandera de España. Esta ha sido, sin duda, una de las acciones más brillantes de la campaña de Vizcaya. Ojalá que con esto diga algo.

SE COMPREN CAPOTES
Incluso viejos o telas para confeccionar los mismos. Referencia a Capitán de la 1.ª Compañía de Zapadores. (Calle de Vía Roma)

VENDO
Chalet con cochera muy bonito en travía. Informes: Sr. Miguel Pérez, trestreño

FIAT
dos plazas. Buen estado. se vende en la plaza de San Juan, 10.

ELECTRA
Única leña de la fábrica Electro... de La Puebla

les Ejércitos, y detrás de él, cien Generales españoles, que dan hoy parte a Franco: "Estamos listos para lo que V. E. se digna ordenarnos... ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!"

Conquistado Bilbao sigue el avance hacia Santander

El gobierno vasco en Santander

San Juan de Luz. — Se sabe que el llamado gobierno vasco llegó a Santander.

A «Don Bruno» no le hacen caso

Perriguan. — Según comunican de esta ciudad Bruno Alonso no ha recibido contestación al despacho que dirigió a la Generalidad en demanda de auxilio y de medios de defensa.

En cambio Negrín ha ordenado al Gobierno de Santander que por todos los medios a su alcance prohíba la publicación de un manifiesto recientemente lanzado por la CNT.

Continúa la persecución nacional contra el «ejército» rojo

Bilbao. — El avance de las columnas nacionales que se dedican a la persecución del ejército rojo en fuga continúa, ocupando muchos objetivos. Todo el vecindario aclamó al ejército libertador. En el sector Sur fuerzas legionarias siguen el avance hacia Valmaseda, encontrando resistencias aisladas, que nuestro ejército vence con facilidad. Se pasaron a nuestras filas oficiales supervivientes de la derrota que el ejército nacional infligió a los marxistas.

Limpieza general

Bilbao. — En la zona izquierda de la Ría terminó en el día de ayer la limpieza de enemigos, cogiéndose cuatro mil prisioneros, y abundante material bélico. En un túnel fueron hallados grandes depósitos de bombas, gasoil, gasolina, etc.

La aviación nacional bombardeó con concentraciones enemigas al Oeste de la carretera con dirección a Castro Urdiales. También bombardeó en este sector unas fortificaciones que se empezaban.

Quieren rendirse 35.000 milicianos

Bilbao. — Informan de buena fuente que los batallones vascos que todavía oponen resistencia al ejército nacional, quieren rendirse en condiciones verificándose para ello determinadas gestiones en una ciudad francesa. El número de batallones vascos que todavía es hostil al ejército nacional es de cuarenta a treinta y cinco, y se hallan constituidos por un total de treinta y cinco mil hombres. Se espera que la rendición de todos estos desesperados no se hará esperar.

Se asegura que Santander quiere capitular

Soria. — Informes de buena fuente dicen que la ciudad de Santander quiere capitular. Esta información ha sido ya recogida por varias fuentes de información que dan la noticia como segura.

Otros informes dicen que dicha capitulación ha sido ya acordado por los cabeceles santanderinos. Al conocerse la noticia en Valencia y Barcelona ha producido enorme sensación y gran pánico. En Santander dicen que, si el Gobierno de Valencia ni el de Cataluña hacen nada para salvar la situación del Norte.

Se opera con éxito en el sector de Valmaceda

Soria. — Otros informes dicen que el Comité rojo instalado en el frente de Santander ante la situación gravísima que se encuentran ha acordado la inmediata evacuación de la capital montañesa.

Y por último los anarquistas del frente de Santander han dado un golpe de muerte al Gobierno de Aguirre rebelándose y haciéndose dueños de la capital de Santander que una vez en poder de los marxistas estos han declarado la república comunista libertaria.

La situación de Santander es desesperada

Bilbao. — El avance de las fuerzas nacionales continúa victorioso y arrasador. Hoy han operado especialmente en el sector que ya pudieran llamar de Valmaseda. Este avance de hoy, ha sido iniciado a primeras horas de la mañana, y a última hora de la

tarde nuestras tropas habían ocupado numerosos pueblos situados al Oeste de Oquendo y que se internan hacia Valmaseda. El avance es arrasador y rápido, encontrando nuestras fuerzas poca resistencia por parte del enemigo que se repliega desordenadamente en dirección a Santander. Hoy se han pasado a nuestras filas numerosos milicianos rojos, los cuales han relatado la situación de la cabeza de partido Valmaseda, afirmando que esta población ya empieza a ser evacuada ante la proximidad de las tropas de FRANCO que en su impetuoso avance van acercándose cada vez más a esta población. El enemigo en su desesperada huida, abandona gran cantidad de armamento y cadáveres que son recogidos por nuestras fuerzas. Entre las poblaciones ocupadas en la victoriosa jornada de hoy figuran Gordejuela, Pico Laguna, Sotupe y otras menos importantes así como posiciones de gran importancia estratégica.

Santander. — La desesperada situación en que se encuentra esta capital se agrava de día en día. Los anarquistas juntamente a los otros elementos extremistas han instaurado el comunismo libertario. La carestía de los elementos necesarios para la vida provocan nuevas manifestaciones populares de protesta. La juventud libertaria es la encargada de disolverlos violentamente.

Nota curiosa

La radio de Valencia algunas veces se desvanece con noticias tan graciosas que provocan la hilaridad. La Unión Radio Valencia decía, animando a los suyos: Camaradas: no desconfiéis, la victoria es nuestra; aunque la retaguardia no lo crea, el gobierno se siente muy optimista.

Leyendo la prensa extranjera

El periódico francés "Le Journal" del día 21, publica un extenso artículo en el que explica con todo género de detalle la entrada de nuestras tropas en Bilbao. De él entresacamos los siguientes párrafos: a la entrada triunfal de las tropas nacionales en Bilbao se sucedían escenas de entusiasmo por parte de la población de Bilbao. Había dos oficiales, que materialmente eran bombardeados por la multitud. Vi mos que frente al Palacio de la Diputación se concentraron más de diez mil personas que no cesaban de aclamar al ejército y a los que han preferido quedarse en los cuarteles y gritar Viva España, antes de continuar la resistencia.

Sigue el avance por la carretera de Santander

Bilbao. — A pesar del mal tiempo en el frente vasco que ha continuado durante las veinticuatro horas, pasadas ellas las tropas nacionales han continuado de su ofensiva venciendo la resistencia opuesta por grupos enemigos, mientras que unas columnas limpiaban de enemigos la retaguardia. La vanguardia iba conquistando otros puntos y cosechando otros éxitos.

Las tropas nacionales obligaban a los marxistas a huir precipitadamente. La columna que avanza por el Sur se dirige rápidamente hacia la carretera de Santander corriendo desesperadamente tras del enemigo fugitivo. De los resultados de esta operación nuestras fuerzas se han apoderado de un millón de municiones que aun no han sido clasificados ni contados. Por el Norte de Valmaseda se ha ocupado Punta Lucero donde además de cogerse cuatrocientos prisioneros han pasado a ser de las nacionales cuatro cañones que el enemigo tenía emplazados y 325 cientos fusiles. Después de esta operación nuestra ofensiva continúa con gran intensidad en un frente de diez kilómetros cerca de la carretera de Santander. La aviación nacional ha lanzado centenares de bombas sobre las columnas enemigas que huyen hacia la capital montañesa, ametralladas además en sus vuelos a poca altura. Proceden a nuestras tropas en este avance docenas de tanques que aplastan las trincheras y fortificaciones construidas por los marxistas. Y una columna totalmente motorizada después de haber destruido las concentraciones bolcheviques conquistó Dubdala, posición de gran importancia estratégica. En esta operación también fueron hechos numerosos prisioneros.

En los distintos sectores del frente vasco montañés continúan pasando a nuestras filas numerosos milicianos rojos y nos confirman el desconcierto indescribible que reina entre los vascos seguidores del Chocobatero y mason Aguirre.

Buques mercantes

Bilbao. — A este puerto llegaron tres buques mercantes con cargamento de víveres.

JARABE VINCI

Reparaciones de receptores de Radio

PERSONAL Estrictamente COMPETENTE
Servicio especial de reparación a domicilio
MAXIMA GARANTIA - RAPIDEZ - PRECIOS ECONOMICOS
— SAN BARTOLOME, 10 —

El fracasado ataque rojo contra Huesca

El combate duró tres días y se causaron enormes pérdidas al enemigo

Zaragoza. — Después de tres días de combate la ofensiva marxista contra Huesca han quedado estos marxistas completamente fracasados. La lucha en este sector ha sido en algunos momentos muy sangrienta, fracasando totalmente los ataques de las fuerzas rojas y siendo una derrota mas sangrienta para las fuerzas rojas que para las armas bolcheviques a causa de la heroica conducta de las fuerzas nacionales.

El ataque se distinguió porque estuvo precedido de una gran violencia al ser destruido de la capital de Huesca a lo largo de la línea Ayerbe, Alcubierre y Alcañiz y a las posiciones que tenemos en la carretera de Huesca-Jaca.

La lucha se caracterizó por su duración. Los marxistas llegaron hasta las cercanías de nuestras trincheras y después de un glorioso combate al arma blanca nuestras fuerzas derrotaron al enemigo causándole numerosas bajas y obligándole a retroceder. Estos que combatieron en nuestras posiciones durante tres días fueron cambiados constantemente por refuerzos que eran mandados a primera línea, a pesar de todo ello la magnífica resistencia de nuestros valerosos soldados a permitido que nuestras tropas se encuentren en estos momentos en poder de todas las posiciones que ocupaban antes de la ofensiva marxista que como he dicho puede considerarse rotundamente fracasada.

El enemigo sufrió numerosas bajas siendo indudablemente diezados sus batallones. Los que llevaban el ciento ochenta y el ciento nueve quedaron totalmente destruidos.

La aviación que procedente del frente vasco llegó al frente de Huesca a los primeros días de la semana, se elevó y mientras los cazas tuvieron a raya la aviación enemiga los aparatos nacionales lanzaban toneladas de explosivos sobre las concentraciones enemigas.

Es enorme el número de cadáveres que en su huida han abandonado en los campos de batalla. Se asegura que el número de muertos se acerca al millar. Los millares de heridos no pueden ser atendidos por falta de material sanitario.

La actitud de Italia y Alemania en lo del control

Lo que acordó el Gobierno del Reich

Berlín. — Se dice en los círculos germanos bien informados que el Gobierno del Reich de acuerdo con el Mariscal Von Blomberg y Almirante Kahr han estudiado el plan detallado de una acción aislada de Alemania respecto al Gobierno de Valencia, aunque su realización está subordinada a la respuesta que dé a Alemania el Comité de No Intervención.

Alemania según se dice en los círculos autorizados, solo quiere tener la seguridad de que sus buques no serán atacados por ningún otro, y por ello tiene en el Mediterráneo tres acorazados, tres torpederos y varios pesqueros que fueron armados para realizar el control.

Elogio inglés a Alemania e Italia

Londres. — La prensa de esta capital aprueba la conducta de Italia y Alemania al retirarse del comité de Control. Un periódico dice que considera un absurdo el que quieran colocar en un mismo plano considerando lo mismo al gobierno de Valencia que a estas grandes naciones fascistas.

El fracaso del control

París. — "L'Echo de Paris" dice que si no se consigue una fórmula para que vuelvan al Comité de Control Italia y Alemania tendrá que reconocerse el fracaso de éste.

Como se vigilará

París. — Se anuncia que Francia e Inglaterra están dispuestas a continuar en el Comité y tienen la intención de que los buques franceses e ingleses continúen ejerciendo el control.

Un discurso moderado de Chamberlain. - Considera justa la actitud de Alemania

Londres. — Esta tarde se inició en Inglaterra una conversación acerca de política exterior. Chamberlain dijo que Inglaterra debe de asegurar la paz de Europa y evitar la guerra. Al hablar del acorazado "Leipzig" dijo que no era admisible que se pudieran ver expuestos a un ataque los barcos italianos ni los barcos alemanes.

Después dijo que aconsejaba a todos aquellos que ostentan cargos de importancia en Inglaterra como en el extranjero que usen sus palabras antes de pronunciarlas. Tenemos que hacer esfuerzos para contener la paciencia de nosotros mismos para asegurar la paz de Europa.

Se habló después de las relaciones de Inglaterra y el Japon.

Londres. — Mr. Chamberlain ha declarado en la Cámara de los Comunes que era muy justa la actitud de los alemanes contra los rojos, con motivo del ataque de que ha sido objeto el acorazado alemán "Leipzig" y dice que esta actitud es natural porque una nación como Alemania no debe ni puede permitir tales atropellos, por este motivo Francia está que no ve, pues Inglaterra no contesta a sus desesperadas e insistentes llamadas.

Alemania retira del Mediterraneo parte de su flota

Berlín. — Alemania tiene el propósito de retirar a la mayor parte de su flota que está en aguas del Mediterraneo. Cuatro submarinos alemanes que recientemente han sido llamados por el mariscal de Marina para que abandonen el Mediterráneo y regresen a Alemania. Se dice que el crucero "Leipzig" que recientemente objeto de una agre-

Información de la madrugada

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Conferencia

Radio Nacional (Retransmisión) Hoy y mañana de diez a diez y media una destacada personalidad universitaria pronunciará ante el micrófono de Radio Nacional dos conferencias sobre temas de palpitante actualidad.

La situación de la España roja

"El Manchester Guardian", de tendencia marcadamente izquierdista y nada afecto al glorioso movimiento Nacional, publica un artículo sobre la España roja que titula "En plena revolución", cuyas impresiones del articulista no nos pueden ser más favorables. Entresaquemos algunos párrafos: La vida en la España real, es la vida de la revolución; trenes atestados de gente que marchan lentos y con retraso, y muchas paradas. Por las calles no se ven gentes que puedan aparecer adineradas. Hay grandes colas de gente en las mañanas y tardes en las que se ven a mujeres que están esperando horas y horas hasta conseguir su ración de pan o de vegetales, la carne en una cosa rara. En Madrid no se puede comer, porque no hay en ninguna tienda, y en alguna los pocos artículos que le quedan están en el escaparate pero en el interior no hay nada, en suma: la más ridícula y más sangrienta de todas las revoluciones europeas desde el levantamiento ruso de 1917. No nos podemos formar una idea de lo que es una revolución en España: las fábricas, tranvías y servicios públicos están todas incautadas por el Comité señalado por tal o cual Sindicato de la UGT o de la CNT. Las tiendas grandes están en manos de un Comité de empleados, así como los grandes Hoteles, están también requisados. Las casas grandes de Madrid fueron requisadas al principio de la revolución, y en ellas se han acampado por el suelo, pasando largas horas junto a la chimenea. La mayor parte de inmuebles fueron robados, y no digamos de las muchas personas decentes que fueron asesinadas.

La criminal persecución roja

Valencia. — La Gaceta roja publicó agravará la persecución criminal emprendida por el Gobierno de Valencia contra las personas decentes. En este decreto se crean delitos nuevos dentro del Código de Justicia Militar, y además de ello tiene una segunda parte que significa un retroceso de siglos en cuanto a garantías jurídicas, establecidas en todos los pueblos civilizados: el decreto en cuestión dice que queda al arbitrio de los Jefes la oportunidad de someter a los que resulten acusados a Consejo Sumarísimo o no. Esperamos que la jurisdicción personada en Ossorio Gallardo envíe su inmediata protesta al Gobierno Negrín.

La CNT. insiste

Valencia. — La CNT ha publicado un manifiesto dirigido a sus afiliados en el que se recuerda que sus sindicatos no participan en el Gobierno y que en la retaguardia carecen de representantes: solo están representados en vanguardia del ejército rojo.

Cuatro aviones rojos embarcados

París. — Cuatro aviones procedentes de la zona roja que aterrizaron en Biarritz han sido embarcados por los delegados del Comité de No Intervención. Sus tripulantes han sido conducidos a la frontera Franco-Catalana.

Un barco soviético apresado

Cádiz B A 7 B A. — Salamanca. — Un navío de guerra español apresó a un barco mercante soviético

Llamamiento a la retaguardia

Salamanca. — Unión Radio de Valencia ha hecho un llamamiento a la retaguardia roja, que termina así: milicianos no desmayéis la victoria es nuestra aunque se os diga lo contrario. No creáis a quienes hablan de pactar con el enemigo, tanto si lo dicen en fábricas, talleres, en público o en privado. A los que propalen tales rumores infundados serán castigados con penas severísimas, y a los Jefes que no cumplan con su deber en este aspecto serán castigados con la pena de muerte.

Aparatos nacionales vuelan sobre Valencia

Radio Nacional A. Z. — Valencia. — Ayer por la noche, volaron sobre esta ciudad 3 aparatos nacionales en vuelo de reconocimiento no arrojando ninguna bomba sobre ella. El pánico, que reinó fué espantoso todas las personas querían refugiarse rápidamente en los refugios, pero no pasó a más el suceso.

Del frente de Madrid

Frente de Madrid. — Nada destacable que señalar. Ha transcurrido la jornada de hoy tranquila; solo ha habido tiroteos espaciados de ametralladora y fusil, y en algún sector algún cañoneo sin trascendencia: esto es todo cuanto cabe decir de lo que ha ocurrido en el frente de Madrid.

La prensa roja

Resumen de la prensa roja de anoche. — "Claridad", después de una disquisición de combatientes y de no combatientes reclama la movilización verdadera y absoluta de todos los hom-

BALNEARIO CIUDAD JARDIN

Temporada 1937. Precios reducidos. Caseta general 0.40 ptas. — Caseta Individual 1.10. Soldados y F. E. T. de la J. O. N. S. 0.20 ptas. Niños 0.20 ptas. Impuesto incluido. Mañana Domingo inauguración de la temporada. Espléndido servicio de duchas. Extraordinario servicio de tranvías, salidas cada diez minutos de la Plaza de Cort y Ciudad Jardin.

Blenorragia

RECIENTE Y CRONICA, OURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES APARATO HERMANOS ALOMAR Av. Alejandro Rosselló 117, Tel. 2321

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

DOÑA MAGDALENA COLOMBAS SEGUALS

VIUDA DE GABRIEL PEREIRO

que falleció a la edad de 84 años, el día 31 de Mayo de 1937, víctima del bombardeo aéreo

E. P. D.

Sus hijos doña Francisca, don Antonio, don Benito, doña Magdalena, doña Juana y don Sebastián, presentes; doña Catalina, don Mateo y doña Isabel, ausentes; hijos e hijas políticas, presentes y ausentes; nietos, primos, sobrinos y demás parientes, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones, y se sirvan asistir al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrarán de 7 a 8 y media, en la iglesia de San Francisco, el próximo día 28 del corriente, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

El duelo se despide en la iglesia.

Informaciones

A nuestros lectores

Por causas ajenas a nuestra voluntad, y para poder atender en lo posible la constante demanda del público, tenemos hoy que utilizar en una pequeña parte de la edición, papel de color.

Rogamos a los lectores perdonen la deficiencia.

El día de San Pedro

El próximo martes, día 29 festividad de San Pedro estarán abiertas las oficinas de los Bancos solamente de once a doce.

Notas del Gobierno Civil

Esta mañana hemos tenido el gusto de saludar y departir un buen rato con nuestro buen amigo el Gobernador Civil interino de esta provincia, D. José Quint Zaforteza.

Amable, como de costumbre, con nosotros, nos ha dicho, que en contestación al telegrama que dirigí al Generalísimo Franco con motivo de la manifestación celebrada al entrar nuestras fuerzas victoriosas en Bilbao, había recibido el siguiente telegrama:

"Generalísimo al agradecer su telegrama con motivo ocupación Bilbao, envía a V. E. su afectuoso saludo extensivo ese vecindario".

Nos ha dicho también el señor Quint Zaforteza que había recibido una atenta comunicación del Excmo. Sr. Comandante Militar de estas islas, en la que se le manifiesta que, los servicios de Prensa y Propaganda en lo sucesivo correrán a cargo de este Gobierno Civil, dejando, en consecuencia de practicarse en esta Comandancia Militar como venía haciéndose y quedando, de ese modo, cumplidas las órdenes de la Superioridad en tal sentido.

Por tanto, ha añadido el señor Quint Zaforteza, en adelante serán practicados aquí dichos servicios, cual me ordena.

La alarma de esta mañana

A cosa de las once y media de la mañana sibilos y campanas han dado la señal de alarma, corriendo todos a ocupar los refugios.

Ha durado, sin embargo poco tiempo, siete u ocho minutos, cesando después de este intervalo de tiempo las señales.

Oficialmente se nos ha dicho que la circunstancia se había producido a consecuencia de que, los puestos de observación habían oído ruido de motores procedentes del S. O. que luego han ido desvaneciéndose.

Falange Española Tradicionalista de las JONS

SECCION FEMENINA Recientemente se han recibido órdenes de la Delegación Nacional Pilar Primo de Rivera, en las que se aprobaba el envío de ropas, objetos y dinero para los combatientes.

La respuesta de esta Sección Femenina ha sido la salida inmediatamente de nuestro puerto para el de Sevilla, de 9 fardos de 25 mantas cada uno, van dirigidos al Excmo. Sr. don Gonzalo Queipo de Llano, el cual de acuerdo con Pilar procederá a su reparto.

Además han sido entregadas al Delegado Provincial, camarada Zayas 3.000 pesetas para los falangistas mallorquines que están en la Península.

La premura del tiempo y la precipitación con que se ha organizado, ha sido la causa de que no fuera más numeroso el envío. En plazo muy breve se remitirán a nuestros hermanos muchas cosas más. La sección Femenina de FET y de las JONS sabe que puede contar siempre con la ayuda del comercio y del público todo de esta isla, incapaz de desoir la llamada de los que luchan y mueren por España.

Una vez más, gracias a todos. ¡¡Arriba España!!

ASISTENCIA A FERENTES Y HOSPITALES

Por causas ajenas habiendo tenido que demorar la salida para el frente el Secretario de la Asistencia al Frente y Hospitales se seguirán recibiendo paquetes, en dicha delegación Borne 96 de 10 a 1 y de 3 y media a 7.

VIVA ESPAÑA

En esta hora solemne, España ha de vivir para una sola cosa: LA GUERRA. EL ESFUERZO de la retaguardia ganada con sangre, ha de ser sólo para la guerra y para los que la hacen y la ganan.

No olvidemos de los heridos que esperan en los hospitales la hora de reincorporarse al frente.

ESPAÑOL: Asiste, auxilia y acompaña a nuestros heridos.

Esto y mucho más espera de ti Mallorquín La Delegación Provincial de Frentes y Hospitales, Borne 96 entretuero.

A cobrar

El comerciante de almendrán don Gabriel Taronji, ruega que pase por su domicilio, Avenida de Alejandro Rosselló 54, don José Munar para hacerle efectivo el almendrán que vendió.

Como es el único que queda para pagarle dicha mercancía se ruega su presentación cuanto antes.

Sustracción de leña

Teniendo la Guardia civil del puesto de Artá noticia de que había sido sustraida leña de las fincas de aquel término, Sa Cova, Sa uaya y "Es Recó" practicó las averiguaciones pertinentes comprobando que de las referidas fincas habían sido cortadas y sustraidas unas 200 encinas, y otros tantos aceduchos, así como también abundante cantidad de madroños y matas.

El encargado de la custodia de dichas fincas ha confesado que él autorizó para efectuar los hechos de referencia y cuyo valor de los arboles cortados asciende a unas 1.400 pesetas.

Bartolomé Ferrer, que era el mencionado encargado ha sido puesto a disposición del Juez.

Subasta

En virtud de anuncio publicado en el B. O. de la provincia n.º 11.008, la segunda subasta de los lotes 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28 de las mercancías procedentes del vapor CIUDADELA, que resultaron desiertos, se celebrará ante la Junta económica de Previsión, con el 25 por 100 de rebaja del precio tipo, el día 2 de Julio próximo a las 11 de la mañana en la Ordenación de Pagos de Marina (Trasmediterránea), con arreglo al mismo pliego de condiciones que rigió para la primera subasta.

Palma, 24 Junio de 1937.

En el Puerto

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS Procedente de Las Palmas el vapor mercante danés Betty, con cargamento de plátanos. Procedente de Gibraltar el faucho inglés «Agustina V» con carga general.

SALIDAS Para la mar saldrá esta tarde el vapor mercante danés «Betty».

BUQUES DE GUERRA En la bahía siguen fondeados tres destructores italianos y un torpedero inglés.

Organización Nacional Sindicalista

Por la presente se convoca a todos los afiliados al Sindicato de la Marina Civil, a la Junta General que se celebrará el próximo lunes, día 28 a las 7 de la tarde en la Casa Primo de Rivera, para tratar asuntos de importancia. Palma, 26 Junio de 1937.

Nuestro «Ciudad de Palma» ha entrado en Bilbao

La dotación del buque salda al pueblo mallorquín. Contestación del Alcalde de Palma

He tenido el honor—nos dijo ayer el señor Alcalde—de recibir, por mediación del Excmo. Sr. Almirante Jefe de la Base Naval de Baleares, el siguiente telegrama:

“Al Excmo. Sr. Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Palma. Ruego V. E. haga llegar pueblo mallorquín entusiasta saludo dotación “Ciudad de Palma... arbolando insignia Comandante General Departamento Marítimo de El Ferrol, con motivo entrada del buque en Bilbao... Al momento, y cumpliendo el ruego de Excmo. Sr. Almirante, lo comunico a la Prensa y a la Radio, con

el fin de que le den la mayor difusión posible, para general conocimiento.

Seguro de interpretar el sentir de este españolísimo pueblo, he remitido al Excmo. Sr. Almirante la siguiente contestación:

“Nombre pueblo mallorquín agradezco entusiasta saludo dotación “Ciudad de Palma... felicitándonos sea tal buque que, arbolando insignia Comandante General Departamento Marítimo de El Ferrol, con motivo entrada del buque en Bilbao... Unidos: Viva Vizcaya española! Viva la Marina de Guerra!—Alcalde, ZAFORTEZA.”

Consejo de guerra

Esta mañana en la Escuela de Artes y Oficios se ha constituido el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza para ver y fallar la causa instruida por trámites de juicio sumarísimo, contra Lorenzo Mascaró Ballester, por un delito de adhesión a la rebelión.

Leído el apuntamiento, el fiscal don Ricardo Mulet, en su informe ha mantenido la acusación y ha solicitado para el procesado la pena de 30 años de reclusión, y para las responsabilidades de orden civil, responderán sus bienes.

El defensor alférez de Infantería D. Gaspar Forcel Alomar, en el suyo ha solicitado la libre absolución y en su defecto sea rebajada la pena solicitada por el fiscal.

El Consejo, se ha reunido en sesión secreta para deliberar y dictar sentencia.

PRONTO

El número 28 de AQUI ESTAMOS, la revista Nacional Sindicalista

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 27 de junio de 1937. I.º T.

Jefe de día: Comandante Infantería don Joaquín Rovira Truoyos.

Imaginería: Id. de Infantería don Manuel de Fuenmayor Bisellach.

Visita Hospital: 3.º y último capitán de Artillería.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—CARLOS MARIN DE BERNARDO.

DONATIVOS

Ha ingresado en los fondos de la Suscripción Nacional la cantidad de dos mil pesetas, donativo hecho por el señor don José Ensesa Pujades.

También han ingresado 329'55 pesetas, procedentes de una función celebrada a beneficio de dicha Suscripción, en el Stadium Popular de esta ciudad.

Por conducto de la Comandancia Militar de Soller y también para la Suscripción Nacional, don Bernardo Albertí Arbana, de dicha ciudad, ha donado la cantidad de 625 ptas.

El Excmo. señor General Comandante Militar de Baleares agradece todas esas aportaciones a la causa de la Salvación de la Patria.

El Excmo. señor General Comandante Militar ha recibido de la Cooperativa Poblense la cantidad de cinco mil pesetas, que entrega al Movimiento Nacional, producto del beneficio por la venta de la patata que ha realizado dicha entidad.

Don Pedro Alomar Durán ha hecho entrega con el mismo fin, de la cantidad de 31'30 ptas., producto de una función celebrada en el Pílarí.

También con destino al Movimiento Nacional ha entregado don Juan Mir Serrallta, encargado de talleres de la Casa Ford, la cantidad de 25 pesetas.

S. E. agradece todos estos donativos habiéndose dispuesto el ingreso de las citadas cantidades en la Suscripción a tal efecto abierta en la Diputación Provincial.

Edicto

Don Trinidad Benjumeda del Rey, General de Brigada, Comandante Militar de Baleares.

Hago saber:

Que publicado en el Boletín Oficial del Estado las Instrucciones para la aplicación del Decreto número 264, de primero de Mayo último, dispongo:

Artículo primero.—La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares dará inmediato cumplimiento a cuanto dispone el citado Decreto referente a condonación de alquileres y débitos por luz y agua.

Artículo segundo.—La Cámara de la Propiedad continuará la cobranza del coeficiente establecido en mi edicto de 12 del pasado abril, en la misma

blo palmesano del peligro que existe de tener que exponer a toda la población a que llegue un momento en que sea preciso limitar al servicio, lo cual puede evitarse gastando toda el agua necesaria, pero sin llegar al derroche.

OBRA CARITATIVA

Como sabe muy bien todo Palma, el día 31 de mayo último explotó una de las bombas lanzadas por un avión rojo en el Asilo de la Sagrada Familia del Temple, ocasionando la muerte de una pobre niña asilada y grandes desperfectos en el edificio, que obligaron a tener que sacar a las niñas de dicho local y trasladarlas a Montuiri.

Teniendo en cuenta que uno de los principales ingresos con que contaba dicho Asilo para el sostenimiento de las pobres asiladas era la limosna que se les entregaba por su asistencia a los entierros, cosa que no pueden hacer por el motivo antes indicado de haber tenido que salir de Palma, pasan, en la actualidad, momentos verdaderamente críticos, por lo que esta Alcaldía ruega a cuantas familias tengan la desgracia de perder a uno de sus familiares entreguen la limosna que darían caso de asistir las veremeyetas al entierro. Estos donativos se admitirán en la Secretaría particular, la que cuidará de hacerlos llegar a su destino.

DONATIVOS PARA LAS COCINAS ECONOMICAS

Don Juan Estela, 100 pesetas; Obros de la fábrica de piedra artificial de don Juan Estela, 52; don Ramón Laudazuri, ob-ro-ro, 5; Personal de la casa Manuel Alonso, 40; Hirma, recibido por conducto de la Comandancia Militar, 200; Cavalier, S. A. y sus operarios, 100; En memoria de Hermenegildo Dalle Plane, sus compañeros de la escudrilla de caza, 200; Personal de la Central núm. 1, de Gas y Electricidad, 30 entrega, 19'45; Personal del Taller de herrería municipal, 8; Militariados del Grupo de Intendencia, 24 entrega, 44; Obreros de don Pedro M. Estrany, 379'30; don Pedro M. Estrany, 100; don Martín Picorelli, 10; don Juan Moyá, don Pablo Gomila, doña Antonia Coll, don Bartolomé Villalonga, don Francisco Adrover y don Guillermo Pol, 25; don Juan Rigo, 13 entrega 5; don José Fernández y doña María ubio, 50; Personal del Departamento trabajos inferiores, de Gas y Electricidad, 32 entrega, 12'50; el de Ramales, de la misma Compañía, 32 entrega, 9'50; el de Inspección de contadores, 32 entrega, 2'05; don Miguel Gelabert, 2; Por Dios y por la Patria 100; Medar Vesburg, 25; doña Ana Canals de Mayol, 10.

Don Agustín Bellart y señora, 5 pesetas; Obreros de “Vidrierías Gordiola”, segunda entrega, 187'20; Vidrierías Gordiola, 50; Personal del “Departamento Alumbrado público” de Gas y Electricidad, 21 entrega 22'70; don Miguel Fiol Coll 50; don Ramón Laudazuri, obrero, 5; don Isidro Vicente Martínez 25; don Antonio Mulet, de Algaida 4'50; Vecinos de la plaza de Toros, sobrante de la construcción de un refugio, 24'20; don Bartolomé Mir 25; Obreros de la fábrica de baldosas de don Antonio Balaguer 25; Personal de la “Central número 1”, de Gas y Electricidad, 31 entrega 20'05; don Juan Bauzá, dueño de los Almacenes Bauzá 137; Comandancia de la Guardia Civil de Baleares 68'50; don José Comas Salvá 25; don Antonio Balaguer y sus obreros de Obras, Aguas y Alcantarillado, 20 entrega 400; un Español, 2'50; don Juan Coll 5; don Miguel Sorá Nicolau, Sargento retirado 9 entrega 10; don Francisco Forteza, 17 entrega 4; don Allan Hillgarth, un cheque de 10 chelines.

Notas del Carnet

PERSONALES

* Se halla restablecido de la enfermedad sufrida nuestro estimado compañero de redacción don Nicolás Tous Lladó.

Lo celebramos.

NATALICIO

* El hogar de nuestro amigo don José Roselló Oliver, médico Titular de Lluçmayor, se ha visto aumentado con el nacimiento de una robusta y encantadora niña.

Tanto la madre doña Isabel Barbarrá Puig, como el recién nacido se hallan en perfecto estado.

Reciban pues sus padres nuestra felicitación.

Alcaldía

DEPURACION DE AGUA

Los análisis practicados en las aguas de la Fuente de la Villa de que se abastece esta ciudad, acusan potabilidad y ausencia de gérmenes patógenos. Estos análisis se practican diariamente en el Laboratorio Municipal.

En cambio, buen número de depósitos particulares han sido hallados contaminados.

La Alcaldía recomienda a los vecinos que usen estos depósitos su depuración con el fin de evitar posibles contaminaciones.

El Director del Laboratorio Municipal, don Bernardo Juan, dará instrucciones a cuantos quieran llevar a cabo dicha depuración.

NEGOCIADO DE REEMPLAZOS

Interesa se presenten ante la Junta de Clasificación y Revisión (Cuartel de Caballería), el próximo lunes día 28, a las nueve horas los mozos siguientes: Gregorio Amengual Garcia, Enrique Casalt Mata, hijo de Enrique y Margarita; Damián Francepa Cabrer, hijo de Domingo y Catalina; Jaime Fullana Perelló hijo de Jaime y Magdalena; Bernardo Munar Miralles, hijo de G. Pedro Roig Llombart, hijo de Federico de Federico y Teresa.

BIBLIOTECA MUNICIPAL

Por haber sido ocupado al local de la Biblioteca Municipal por la Defensa Pasiva Antiaérea, se hace público que aquella permanecerá cerrada hasta nuevo aviso.

SOBRE CONSUMO DE AGUA

Habiendo entrado ya en la estación de verano, en la que todos los manantiales experimentan una disminución progresiva en su caudal, conocida con el nombre de estiaje, y siendo el presente año uno de los que menos lluvia ha caído durante el invierno, siendo por consiguiente menor que otros años la reserva de agua del manantial de la Fuente de la Villa de que se abastece esta ciudad y observando por otra parte que el consumo de agua es superior en más de mil metros cúbicos diarios al de años anteriores, esta Alcaldía se ve en el caso de advertir al público

De Teatros

LIRICO

En las sesiones de hoy sábado y mañana domingo se proyectará por última vez el programa de cine que tan celebrado ha sido estos días.

Forman dicho programa la magnífica película “Rosas del Sur” con música del célebre compositor Strauss y la interesante película “El héroe de Nacoray”, dialogada en español y de la cual es protagonista el celebrado actor Ramón Pereda.

Para el lunes se anuncia un programa gencional, compuesto por tres películas de verdadero éxito y de gran interés.

Se proyectarán dicho día: “Su Señoría se divierte”, “En los tiempos del vals” y “Ases de la mala pata”.

Tres grandes films pertenecientes a la Metro Goldwyn Mayer y que cada uno por sí solo podrían constituir la base de un programa.

PRINCIPAL

En las sesiones de mañana domingo se proyectarán “El secreto de Ana Maria”, “Rosario la Cortijera” y “No-beiza baturra”.

RIALTO Y MODERNO

Esta mañana se proyectará en estos días la película “El malvado Carabel” basada en la conocida novela de Fernandez Florez.

BALEAR

Hoy sábado y mañana domingo, en sesiones de tres tarde a doce noche, se proyectarán los tres grandes films “El Imperio del Negus”, de la U. F. A., “1 húsar negro”, con Mady Cristains y Conrad Weid y el film directo en español “Idolos de Buenos Aires”.

El precio de la butaca con entrada es de una peseta.

La Empresa comunica a su público que quedan instalados los refugios en el interior del local.

Deportivas

FESTIVAL BENEFICO

Tendrá lugar en aguas del Club de Regatas, a las 6 y media de la tarde del próximo martes.

El programa publicado ha despertado gran expectación entre los aficionados, tanto por la calidad como por la cantidad que el mismo contiene.

El C. N. Mallorca fué el Club que logró una honorífica preponderancia en el polo y seguramente es esta parte del programa tal vez la que más ha despertado el interés del festival.

MAÑANA:

FARMACIAS ABIERTAS — Lo estarán las siguientes:

D.ª Francisca Ramió, Sindrera, 75
D.ª María Gil, P. Tarongí, 15
Sra. Vda. Valenzuela, P. Cuartiera
D. Ramón Reines, S. Migue, 37
D. Antonio Oliver, Carmen 28
D. Miguel Mir, S. Nicolás, 30
D. Alfonso Miró, Colón, 19
D. Jaime Oliver, Hormabeque 56
D. Miguel Caubet, Calvo Sotelo, 2

Ayuntamiento de Palma

Se pone en conocimiento del público que el día tres del próximo mes de Julio, a la hora 12 y en la cuadrada situada en el edificio de Capuchinos, tendrá lugar la venta por medio de pujas a la lla de un caballo de desecho de la Guardia Municipal Montada de este Ayuntamiento.

Las ofertas deberán formularse en alta sobre el tipo de cincuenta pesetas. El adjudicatario quedará comprometido a no poder enajenar el caballo con destino a corridas de toros.

El gasto del presente anuncio correrá a cargo del adjudicatario.

Palma 26 Junio de 1937.—El Alcalde, MATEO ZAFORTEZA

TEATRO BALEAR

SABADO Y DOMINGO
FL HUSAR NEGRO
EL IMPERIO
DEL NEGUS
IDOLOS DE
BUENOS AIRES

Tres grandes films
Butaca con entrada 1'00 pta.
Hay refugios

PERDIDO

lentes con estuche, contra el Sol se gratificará su devolución. Ramón y Cajal, 30. (180)

PRECISO SIRVIENTA

para señor solo en Valldemosa, Informes: calle Carmen, 31. Café. (81)

PERDIDA

Desde San Mulet a Luabi de una americana conteniendo una cartera con 900'00 ptas. y documentos. Se gratificará su devolución a Antonio Forteza, Corta, 9, La Puebla.

SEÑORITA

Libre, de unos 22 años, la precisa Señora joven para salir y vivir juntas. Escribir a Fany, P. Sta. Eulalia, 10. (170)

SE ALQUILA

Una finca situada en la calle de San Sebastián, que reúne todas las comodidades. Razón: General Godd. 43. (Colmado). (172)

BORN

EL FILM CUMBRE DE LA CINEMATOGRAFIA ALEMANA

GUERRA DE VALSES

UNA OBRA MAESTRA DE LA PANTALLA

Como complemento y a petición general

TRAIDORES

PARA COMBATIENTES

Bajo el Patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el Soldado».

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en las Jefaturas provinciales de prensa y propaganda de los Gobiernos Civiles.

Al cerrar la edición

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Los roios se retiran hacia Santander abandonando el material

Radio Roqueté de Guipúzcoa.

Salamanca.—A pesar del mal tiempo reinante durante la jornada de ayer, el avance de nuestras tropas ha continuado, afirmando la situación en el macizo de “Abrax”, habiendo quedado ocupado por completo “Cierbana”.

La aviación Nacional ha desplegado una gran actividad sobre el frente norte, las primeras horas de la madrugada varias escuadrillas han bombardeado la carretera Bilbao-Santander, penetrando en varias zonas mar adentro. Nuestros aparatos de bombardeo y caza han derrocado todas las concentraciones enemigas que intentaban oponer resistencia. Otros varios objetivos han quedado cumplidos eficazmente. El avance se lleva acabo por la carretera que bordea la costa por la que han progresado varios repartos, todos completamente motorizados. Estas fuerzas llevan a la cabeza mortecitos blindados, carros de asalto y numerosas piezas de artillería ligera, habiendo conquistado rápidamente interesantes objetivos.

Los prisioneros capturados acusan el impetuoso avance de nuestras columnas, pues el número de estos dejados en la retaguardia pasan de los dos mil. El botín de guerra es también cuantioso.

El enemigo temeroso de caer prisionero de nuestros soldados ante la rápida maniobra, huye hacia el interior de Santander, abandonando armas y gran cantidad de material de todas clases, entre el que figura varias piezas de artillería ligera.

Confirman estos prisioneros el caos reinante del ejército, si es que queda ejército del Chocolatero Masón Aguirre.

Invitación al Reich

Londres — En los círculos políticos de esta capital, se dice que el Gobierno británico ha renovado la invitación al Ministro de Negocios Extranjeros del Reich.

González Peña desapareció de Asturias

Bilbao — Ha producido indignación en Gijón el hecho de que González Peña haya desaparecido de Asturias, ello es suficiente prueba de que no han de tardar muchos días en ocurrir cosas interesantes en este frente.

Cuando el ladrón de bancos huye, indefectiblemente algo le amenaza.

El «Leipzig» en aguas portuguesas

Lisboa — El cruce alemán «Leipzig» ha llegado a un puerto portugués que procedía del Mediterráneo, y donde tiene que reunirse la escuadra alemana, compuesta por un total de 26 navios.

La Generalidad otra vez en crisis

En la emisión de este mediot día la emisora roja de Radio Barcelona ha leído una nota del ex honorable Compañys en la que da cuenta de que el Gobierno de Cataluña está en crisis.

Añade la nota que hoy mismo empezarán las consultas pues es preciso que el lunes haya gobierno.

Terminó diciendo que celebraba una entrevista con el veterinario Gerónimo Ordiáx.

Con tan importante personaje no dudamos que se resolverá la crisis. Es lo que necesita a Generalidad, un buen veterinario.

Buque abordado

Benín — En los Dardanos fué abordado por el buque rojo «Magallanes», el vapor mercante italiano «Capo

Pino», de 4.000 toneladas, que el viaje de Estambul a Génova.

Las autoridades turcas hacen oportunas investigaciones para saber lo ocurrido.

Alemania e Italia ejercen el control por su cuenta

París. — En los centros oficiales cree que Italia y Alemania harán el control por su cuenta deteniendo a los buques rojos.

El «República» se llama «Navarra»

Salamanca.— El Generalísimo ha firmado una disposición, cambiando nombre del buque de guerra “República”, por de “Navarra”, pueblo este creador del Movimiento Salvador de España.

Dr. DEYA RULLAN

CIRUGIA GENERAL

Consulta de Enfermedades del aparato urinario y de la mujer.

Archiduque L. Salvador, 101 de 10 a 12. Teléfono 1960

MUY BARATO

Portamueles y otras máquinas para pulidores y metalúrgicos. Avenida Aljandros Roselló, 82

CITROEN 5 HP.

dos plazas, vende particular muy barato. Informes: J. Anselmo Calvo

VENDO

Camioneta Chevrolet, cuatro cilindros, 4 marchas. Razón: Baratto, 15. trestuelo.

COMPRARIA

NEVERA ELECTRICA

En buen estado. Ofertas en Avenida Antonio Maura, 13

HUERTO

Con mucha agua, se vende a 500 ptas. en La Soledad. Razón: Plaza Solera Eulalia, 10

MAQUINA de ESCRIBIR

compraría en buen estado, le gustaría para despacho. Razón: calle Haza, núm. 24

BODEGA

Urge vender por enfermedad, situado en Sta. Catalina. Razón: Plaza de Sta. Eulalia 10

OCASION

Por 20 mil pesetas

Se venden 5 pisos con subvención del Sindicato y de la Justicia. Razón: Hostales, 15.

CRISTALES DE FORMA

para relojes de pulsera se obtienen en 1/25. Reparación de Relojes garantizada. Relojería Vda. J. Miró, San Agustín, 119. Lado Almacenes Enseñad. Eulalia

ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preservará de toda molestia y gastos.

Francisco Sancho, 35. Tel 2529

HIPICA DE MALLORCA

DOMINGO día 27

A las 4 en punto

6 GRANDES PRUEBAS AL TROTE

Nueva Dirección

Detalles por programas de mano